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No dia treze de maio de dois mil e dez, às dezesseis horas, realizou-se a primeira reunião 

extraordinária do Conselho Superior (CONSUP) do IFCE, na sala do Laboratório de Máquinas Térmicas do 
campus de Fortaleza.

PRESENÇAS:
Estiveram presentes o Presidente do Conselho Superior, professor Cláudio Ricardo Gomes de 
Lima e os conselheiros a seguir nominados: 

Representação Docente Representação Discente
Roberto Henrique Dias da Silva Gaspar da Silva Alves
Guilherme Brito de Lacerda Daniel Rodrigues Campos
Antonio Demontieu Aurélio Soares John Nias Onias

Representação Técnico-Administrativa Representação dos Egressos
Josemeire Medeiros Silveira de Melo Antônio Salvador da Rocha
Pedro Rildson Rocha Araújo José Roberto de Oliveira Pinho
José Wellington Canuto Lima

Representação do Setor Público Representação dos Diretores Gerais de campi
Cícero Roberto de Oliveira Moura Julio Cesar da Costa Silva
René Teixeira Barreira Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota

Aristides de Souza Neto
Convidados Convidados

Gilmar Lopes Ribeiro Elenilce Gomes de Oliveira
Márcio Oliveira Albuquerque Isabel Magda Said P. Carneiro (suplente)                                                                                                                                                                       
Nathaniel Carneiro Neto

ABERTURA DA REUNIÃO: O Presidente do Conselho Superior Prof. Cláudio Ricardo Gomes de Lima, 
abriu a reunião, saudando os presentes e anunciando a posse de conselheiros.
POSSE DOS CONSELHEIROS: Foram empossados os conselheiros Antônio Salvador da Rocha e José 
Roberto de Oliveira Pinho, representantes dos egressos, como titular e suplente, respectivamente, e René 
Teixeira Barreira, representante do Titular do Setor Público, mediante a entrega do termo de posse e a 
aposição do boton institucional. 
INFORMES DA PRESIDÊNCIA: O Presidente informou que no dia seguinte, catorze de maio, estará 
empossando o novo Diretor Geral, do campus de Crato - Eder Cardoso Gomes, eleito por setenta e sete por 
cento dos votos da comunidade escolar; convidou ainda os conselheiros para a inauguração do campus
avançado de Jaguaribe, no sábado, quinze de maio, e para o Lançamento do Programa Técnico 
Empreendedor 2010 (parceria entre o IFCE/MEC/MAPA/Banco do Brasil e SEBRAE) que acontecerá no 
Auditório do campus de Maracanaú. Em seguida anunciou sua participação em missão de intercâmbio 
internacional, capitaneada pelo SEBRAE à Itália, justificando sua liberação para viagem ao exterior haver 
sido ad referendum deste Conselho, considerando os prazos de trâmite processual. Comentou, também, 
sobre sua participação, em Brasília, na 2ª Reunião da Câmara de Altos Estudos, na Câmara dos Deputados. 
Na oportunidade, representando o Conselho Nacional de Dirigentes dos Institutos Federais (CONIF) o 
Presidente fez apresentação sobre a Rede de Educação Profissional e Tecnológica.



APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DAS RESOLUÇÕES EXARADAS AD REFERENDUM DO 
CONSELHO: O Presidente historiou a implantação do Conselho Superior, que, cumprindo as exigências 
legais, foi composto mediante eleição de representações dos segmentos docente, técnico-administrativo e 
discente do IFCE, além da indicação de representantes da Sociedade Civil, o que levou o período de tempo 
observado. Comentou que, enquanto o processo de composição do Conselho seguia seu curso, a Instituição 
prosseguiu em suas atividades normais, fato que gerou a necessidade de regulamentação de atos internos 
ad referendum do Conselho. Desta forma, considerando que os Conselheiros já haviam recebido no dia da 
posse, em 09/04/10, cópia eletrônica de todas as resoluções aprovadas ad referendum, com seus 
respectivos anexos, o Presidente solicitou que a Secretária procedesse à leitura das resoluções. Professor 
Roberto Henrique, representante dos docentes, apresentou aparte sobre o projeto do Curso de Tecnologia 
em Agronegócio do campus de Quixadá, comentando que há um enfoque maior em relação à gestão do 
agronegócio e que não observou no projeto, referência à produção animal e vegetal, a exemplo do que 
acontece no curso semelhante existente em seu campus de origem, Limoeiro do Norte, e que tal fato lhe 
parece relevante, principalmente para a fase de avaliação feita pelo MEC, com vistas à aprovação do curso. 
Em resposta, o Conselheiro Aristides Neto, Diretor Geral do campus de Quixadá, asseverou que a ênfase 
do curso prevê tais aspectos, inclusive com implantação de laboratórios para este fim. Finalizada a leitura, 
o Presidente colocou a pauta em votação, tendo sido aprovadas as Resoluções ad referendum apresentadas.
INDICAÇÃO DE CONSELHEIRO-REDATOR DOS PROCESSOS 23045.000541/2009-63(Mª 
NÚBIA BARBOSA) E 16439.001282/2007-37 (JOÃO BATISTA DO AMARAL): O Presidente 
apresentou processos encaminhados ao CONSUP, como última instância a se recorrer de decisão já 
propalada pelo Reitor, e convidou o representante do DRH, Márcio Albuquerque, que fez um breve relato 
sobre os processos. Foram indicados os conselheiros Guilherme Lacerda e Aristides Neto para analisarem 
os processos e apresentarem os respectivos relatórios na próxima reunião.
AUTORIZAÇÃO DE AFASTAMENTO DO REITOR PARA VIAGEM INTERNACIONAL: o 
Presidente solicitou a anuência do Conselho para o afastamento do país, a fim de participar de missão do 
MEC com vistas a visitação aos Community Colleges do Canadá com os quais o IFCE já estabelece 
parcerias para projetos de inclusão social mediante capacitação. O pedido de afastamento foi aprovado.
ASSUNTO EXTRA INCLUÍDO NA PAUTA - SOLICITAÇÃO DE SERVIDORES DE 
RECONHECIMENTO DO  DIREITO DE VOTAR NA ELEIÇÃO PARA DIRETOR GERAL DO 
CAMPUS DE FORTALEZA: Foi incluído na pauta um abaixo-assinado, apresentado ao Conselho por 
servidores  pertencentes ao campus de Fortaleza que foram impedidos de votar na eleição da Comissão  
eleitoral que conduzirá o pleito para a Eleição de Diretor Geral do Campus de Fortaleza, sob a alegativa de 
estarem lotados na Reitoria e não no citado campus. O Conselheiro José Roberto pede informações sobre 
processos eleitorais do Instituto. Em resposta, o presidente historiou sobre o processo de eleição previsto 
na Lei que cria os Institutos Federais e demais orientações contidas na legislação. Em seguida apresentou o 
entendimento do grupo de servidores, lendo o texto do abaixo-assinado no qual se afirma que os servidores 
são lotados no campus de Fortaleza e estão apenas investidos em funções gratificadas e cargos de direção 
no interesse do Reitor, quadro que poderá ser mudado conforme a sua vontade, em qualquer momento, e os 
servidores voltarão a atuar no campus. Os conselheiros se manifestaram a favor da rogativa, e o Presidente 
propôs a aprovação de pleito, condicionada à inexistência de impedimento legal e, para isto, deve-se 
consultar a Procuradoria Federal.
INFORMES DOS CONSELHEIROS: A secretária Mariângela informou sobre o ambiente virtual que 
está sendo criado para o CONSUP, no qual será possível o acesso das matérias a ser analisadas com 
antecedência. O Conselheiro René Barreira externou a enorme satisfação de representar o segmento  
estadual no CONSUP, ressaltando o impressionante  processo de expansão do IFCE e sua importância  
para o desenvolvimento do Ceará e para isto, também, interesse de estabelecer ações conjuntas com a 
SECITECE, por intermédio do CENTEC. Destacou o plano de educação profissional do Governo 
envolvendo mais de 13 milhões de reais na infraestrutura e equipe para formar mão de obra para os 
projetos estruturantes do Ceará. Comunicou também que nos dias 26 a 28/05/10, em Brasília ocorrerá a 4ª 
Conferencia Nacional de Educação Tecnológica, e que a comitiva cearense conta com aproximadamente 
50 profissionais. O Conselheiro José Roberto manifestou intento de apresentar ao Conselho proposta, 
ouvindo DCE, Sindicato dos Técnicos, para inclusão de disciplinas de legislação profissional e obrigações 
trabalhistas na grade curricular dos cursos do IFCE; comentou também sobre a necessidade de estabelecer 
o Regimento Interno do CONSUP. O Conselheiro Julio Cesar comunicou que na próxima terça feira, 
18/05, haverá o Lançamento do Programa Corredor Digital no campus de Maracanaú e será também 
inaugurado o Laboratório de mesmo nome, e que no dia 27/05, no Clube da Parceria em Maracanaú, será 
homenageado o Deputado Federal Ariosto Holanda, que, na oportunidade, lançará livro. Por último, o 



conselheiro Antônio Salvador demonstrou a dupla satisfação de participar do CONSUP, por ser ex-aluno e 
ex-professor, e atuar no Conselho que, com certeza, trará melhorias para o IFCE. O Conselheiro Roberto 
Henrique apresentou questionamento sobre o encaminhamento de assuntos para pauta das reuniões do 
Conselho, ao que foi orientado pelo Presidente de que poderiam ser encaminhadas por escrito ou 
apresentadas durante os informes dos Conselheiros.
ENCERRAMENTO DA REUNIÃO: Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de 
todos e encerrou a reunião da qual eu, Mariângela do Amaral Saboya, secretária ad hoc, lavrei a presente 
ata, que será assinada pelo Presidente e pelos Conselheiros presentes à reunião:
Reitor
Cláudio Ricardo Gomes de Lima

Representação Docente
Roberto Henrique Dias da Silva
Guilherme Brito de Lacerda
Antonio Demontieu Aurélio Soares

Representação Discente
Gaspar da Silva Alves
Daniel Rodrigues Campos
John Nias Onias

Representação Técnico-Administrativa
Josemeire Medeiros Silveira de Melo
Pedro Rildson Rocha Araújo
José Wellington Canuto Lima

Representação dos Egressos
Antônio Salvador da Rocha
José Roberto de Oliveira Pinho

Representação do Setor Público
Cícero Roberto de Oliveira Moura
René Teixeira Barreira

Representação dos Diretores-Gerais dos campi
Julio Cesar da Costa Silva
Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota
Aristides de Souza Neto
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